

Human Dignity and Solidarity—Pastoral Migratoria Nacional

# Rosario para la 109<sup>a</sup> Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023

Libres de elegir si migrar o quedarse



## "Libres de elegir si migrar o quedarse".

—Papa Francisco para la 109<sup>a</sup> Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023.

#### PRIMER MISTERIO GOZOSO

#### La anunciación

El Hijo de Dios, que tenía una morada permanente con su Padre, realiza su primera "migración", y es una migración voluntaria y libre, por amor de la humanidad.

«Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros» (Jn 1:3).

#### Del papa Francisco:

Esto es una exhortación constante a reconocer en el migrante no sólo un hermano o una hermana en dificultad, sino a Cristo mismo que llama a nuestra puerta.

En este misterio pedimos por todos los nuevos refugiados que llegan a vivir entre nosotros, no por libre opción sino por imposición de las circunstancias. Que la apertura de nuestra tienda los reciba como recibe al propio Cristo que viene a morar entre nosotros.

#### **SEGUNDO MISTERIO GOZOSO**

## La visitación de María a su prima Isabel

María se pone en marcha presurosa para servir a su pariente. La actitud de respuesta pronta, decidida y generosa es la de muchos migrantes que buscan algo mejor para sus familias y para su vida. Pero es verdad también que María llevaba consigo al Mesías y que iba al encuentro de quien habría de proclamar la Buena Noticia de su llegada al mundo. María hace un viaje de servicio, pero también de anuncio.

#### Del papa Francisco:

Dondequiera que decidamos construir nuestro futuro, en el país donde hemos nacido o en otro lugar, lo importante es que haya siempre allí una comunidad dispuesta a acoger, proteger, promover e integrar a todos, sin distinción y sin dejar a nadie fuera.

En este misterio, pedimos por todos los que, en actitud de servicio como María, salen al encuentro de sus hermanos necesitados y les ofrecen la Buena Noticia de la salvación de Cristo.

#### **TERCER MISTERIO GOZOSO**

## El nacimiento del Hijo de Dios

Una nueva vida siempre es motivo de alegría y esperanza. El nacimiento de Jesús, en medio de las condiciones más difíciles y penosas, llena de alegría a ángeles, pastores y reyes, que también se ponen en marcha para celebrar el cumplimiento de la promesa de Dios y el motivo de su esperanza. Anuncian, con su caminar, el Reino de justicia. Pastores y reyes—pobres y ricos, unidos en el anuncio de un Reino de igualdad y justicia, comienzan, además, la tarea de luchar por la justicia en su mundo.

#### Del papa Francisco:

Por eso, mientras trabajamos para que toda migración pueda ser fruto de una decisión libre, estamos llamados a tener el máximo respeto por la dignidad de cada migrante; y esto significa acompañar y gobernar los flujos del mejor modo posible, construyendo puentes y no muros, ampliando los canales para una migración segura y regular.

En este misterio, oramos por los niños que llegan solos o con sus padres y se enfrentan a un futuro incierto en un nuevo país y una nueva situación. Que la comunidad sepa acompañar, proteger la vida y hacerla crecer.

#### **CUARTO MISTERIO GOZOSO**

## La Presentación de Jesús en el Templo

Los padres de Jesús, María y José, llevan al Niño al Templo, en un nuevo caminar, para afirmar su decisión de cumplir siempre la voluntad de Dios en sus vidas. Hacen la ofrenda simbólica que hacen los pobres: presentan lo que son y lo que tienen y lo consagran a Dios para realizar su obra en la tierra. No sólo acuden al Templo, sino que se convierten en templo vivo, morada de Dios. Así también los migrantes y refugiados y todos los que trabajamos con migrantes y refugiados, unimos voluntad, manos y esfuerzos para construir y para ser ese templo de Dios.

#### Del papa Francisco:

Entre las causas más visibles de las migraciones forzadas contemporáneas se encuentran las persecuciones, las guerras, los fenómenos atmosféricos y la miseria. Los migrantes escapan debido a la pobreza, al miedo, a la desesperación. Para eliminar estas causas y acabar finalmente con las migraciones forzadas es necesario el trabajo común de todos, cada uno de acuerdo a sus propias responsabilidades. Es un esfuerzo que comienza por preguntarnos qué podemos hacer, pero también qué debemos dejar de hacer. Debemos esforzarnos por detener la carrera de armamentos, el colonialismo económico, la usurpación de los recursos ajenos, la devastación de nuestra casa común.

En este misterio oramos para que los jóvenes encuentren su vocación de servicio y de luz y se pongan en marcha para anunciar a Cristo a todos.



#### **QUINTO MISTERIO GOZOSO**

## El Niño Jesús perdido y hallado en el Templo

En un nuevo viaje de Jesús con sus padres, Jesús no se pierde, sino que afirma su misión y su destino: estar en las cosas de su Padre. Anunciar el plan, la voluntad de su Padre de construir ese futuro que tiene su plenitud en la verdadera patria. Al principio, sus padres no lo entienden; pero María guarda estas cosas en su corazón. Quizá haya algunas cosas que no lleguemos a entender, o que nos parezcan difíciles en nuestro caminar como familia o como acompañantes de migrantes. Es duro el camino diario y es dura a veces la misión. Pero la visión final es hermosa y llena de luz y vida.

#### Del papa Francisco:

En la Jerusalén de las gentes, el templo del Señor se embellece cada vez más gracias a las ofrendas que llegan de tierras extranjeras. ... En esta perspectiva, la llegada de migrantes y refugiados católicos ofrece energía nueva a la vida eclesial de las comunidades que los acogen. Ellos son a menudo portadores de dinámicas revitalizantes y animadores de celebraciones vibrantes. Compartir expresiones de fe y devociones diferentes representa una ocasión privilegiada para vivir con mayor plenitud la catolicidad del pueblo de Dios.

Queridos hermanos y hermanas, y especialmente ustedes, jóvenes, si queremos cooperar con nuestro Padre celestial en la construcción del futuro, hagámoslo junto con nuestros hermanos y hermanas migrantes y refugiados. ¡Construyámoslo hoy! Porque el futuro empieza hoy, y empieza por cada uno de nosotros. No podemos dejar a las próximas generaciones la responsabilidad de decisiones que es necesario tomar ahora, para que el proyecto de Dios sobre el mundo pueda realizarse y venga su Reino de justicia, de fraternidad y de paz.

En este misterio oramos por toda la Iglesia, para que siempre ofrezca la luz y la sabiduría de Dios al mundo entero, siguiendo la voluntad del Padre, que es que todos se salven y lleguen al conocimiento de la verdad

#### Oración final (Del papa Francisco)

Oh Dios, Padre todopoderoso, concédenos la gracia de comprometernos activamente en favor de la justicia, la solidaridad y la paz, para que a todos tus hijos se les asegure la libertad de elegir si migrar o quedarse.

Concédenos la valentía de denunciar todos los horrores de nuestro mundo, de luchar contra toda injusticia que desfigura la belleza de tus criaturas y la armonía de nuestra casa común.

Sostennos con la fuerza de tu Espíritu, para que podamos manifestar tu ternura a cada migrante que pones en nuestro camino y difundir en los corazones y en cada ambiente la cultura del encuentro y del cuidado.

### **Francisco**

Español: bit.ly/3OYVamp

Inglés: bit.ly/3QGrzzi

Preparado por Carmen Aguinaco.